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今年の目玉事業 議会がチェック
町政を問う ～4人が登壇～
聴かせて！みなさんの想い

表紙の紹介は最終ページへ

ココみちょってね

183No.
R6.5月発行こんにちは議会そえだまち議会だより

です。

私、
起業しました

こんにちは議会そえだまち議会だより

です。

輝く あ・な・た を
お手伝い

ご意見・ご感想をお寄せください　　FAX 82－2869　E-mail:gikai@town.soeda.fukuoka.jp
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183号
／
R6.5月

発
行

こ
ん
に
ち
は 議

会
で
す
。

表紙のテーマは添田町の起業したみなさんです。
応募は議会事務局（82-4001）まで♪お待ちしています。起業者大募集!

　広
報
委
員
と
し
て
、
も
う

す
ぐ
10
年
目
に
な
り
ま
す
。

こ
れ
ま
で
広
報
紙
の
制
作
に

関
わ
っ
て
く
れ
た
、
た
く
さ
ん

の
人
や
、
ス
キ
ル
ア
ッ
プ
が
で

き
た
広
報
委
員
会
に
は
、
本

当
に
感
謝
し
て
い
ま
す
。

　次
号
は
、
私
が
関
わ
る
最

後
の
広
報
紙
に
な
り
ま
す
が
、

最
後
ま
で
頑
張
り
ま
す
。
　

　

  （
武
貞
）

永
　沼
　嘉
代
子

武
　貞
　誉
　裕

櫻
　木
　秀
　二

白
　石
　雄
　二

山
　本
　徳
　和

畠
　田
　勝
　廣

委
員
長

副
委
員
長

委

員

委

員

委

員

委

員

このページはみなさんの声で作るページです。
議会傍聴者に限らず、議会に対するご意見や議会だよりの感想などもお待ちしています。
メールやFAXでお気軽にお寄せください。

ぼうちょう

広
報
広
聴
常
任
委
員
会

ユニバーサルデザイン（UD）の考えに基づいた
見やすいデザインの文字を採用しています。

お問い
合わせ

こんにちは議会です。183号（R6.5） 16

添田町の好きなところ
　豊かな自然と時の流れを
忘れさせてくれるような温か
みに、いやされています。

＊

表紙の紹介

　可愛い小物から、革製品などご用命に応じて
作ります。
　まずは、お店に遊びに来てください。

住　　所：添田町大字添田（添田駅の中）
営業時間：11：00～16：00
定　休　日：不定休
Ｔ　Ｅ　Ｌ ：090-1347-4664

ハンドメイドショップ フェーダー

起業したきっかけ
　以前より雑貨に興味
があり、自分の夢やアイ
デアを実現したいと思
い、起業しました。

＊

議会に望むこと
　企業誘致をし、若い人が働けるように
「まちづくり」に取り組んで欲しいです。

＊今回は、店主 中村 千穂さんに
インタビューしました。

なか むら　  ち　 ほ

ハンドメイド ショップ
フェーダー



⑤
オークホール

改修

2389万円

詳
し
く
は
次
の
ペ
ー
ジ
◀

事業今年の
目玉

議会
3月議会3月議会

3 こんにちは議会です。183号（R6.5）

令和6年度
一般会計総額105億2443万円

　新たに始まる取り組
みや、注目

の事業をあげてみまし
た。

　税金が正しく使わ
れるように、

今年も議会が、しっ
かりチェック

します。

令和6年度  一般会計予算 ③
朝日ヶ丘団地

建て替え
3億4673万円

⑦
グラウンドゴルフ場

改修
1008万円

⑨
歓遊舎周辺

アクションプラン
499万円

①
校舎新築工事
34億760万円

②
ひこさんホテル和
再オープン

なごみ

1億653万円

チェックが

3月議会3月議会

④
学校給食費支援・
照明LED化

（物価高
こう

騰
とう

対応事業）

3887万円

⑥
新ホームページの

開設
1540万円

こんにちは議会です。183号（R6.5） 2

⑧
プレミアム商品券

650万円
（物価高騰対応事業）

⑩
クラフトビール開発

70万円



こんにちは議会です。183号（R6.5） 4

①
校
舎
新
築
工
事

工
事
は
順
調
に
進
ん

で
い
ま
す
か
。

基
礎
工
事
が
終
わ
り

順
調
で
す
。
予
定
で
は
令
和

6
年
9
月
か
ら
仕
上
げ
工
事

（
内
・
外
装
）
に
入
り
ま
す
。

議
員

課
長

委
員
会
Q
&
A

質疑

議員全員で
特別委員会を設け
審議したひこ

ひこちゃん

令和6年度 主な予算

①校舎新築工事

金  額事業名 事業内容

③朝日ヶ丘団地
　建て替え

⑨歓遊舎周辺
　アクションプラン

⑩クラフトビール
　開発

⑥新ホームページの
　開設

④学校給食費支援
　照明LED化

⑦グラウンドゴルフ場
　改修

⑤オークホール
　改修

②ひこさんホテル和
　再オープン

34億760万円

3億4673万円

650万円

70万円

499万円

1540万円

3887万円

1008万円

2389万円

1億653万円

小中学校新校舎は令和7
年2月の完成に向けて建
設が進んでいます。

古い団地を解体し、新築
用の用地整備をします。

さらなる賑わい作りと交
流の拡大を図ります。

地域経済の回復を支援し
ます。

英彦山の霊水でクラフト
ビールを開発します。

町のホームページが新しく
なります。

サンスポのグラウンド
ゴルフ場を改修します。

国の物価高
こう

騰
とう

対応臨時交
付金を活用します。
古くなった舞台設備の部
品を交換します。

再開に向けて設備を改修、
更新します。

⑧プレミアム商品券

　3
月
議
会
を
3
月
4
日
〜
15
日
に
開
催
し
ま
し
た
。
条
例
の
改
正
や
令
和

6
年
度
予
算
、
5
年
度
の
補
正
予
算
な
ど
33
件
の
議
案
を
審
議
し
、
い
ず
れ

も
可
決
し
ま
し
た
。
6
年
度
予
算
の
主
な
内
容
は
表
の
通
り
で
す
。

予算

ど
う
使
う
の
？
ま
ち
の
予
算

3月議会3月議会

建設が進む新小中学校

堺 紀子さん（中元寺）

はじめは慣れずに戸
と

惑
まど

う
こともあるかもしれませんが、
みんなで協力し合い、
安心して学べる環境づくりを
願います。

5 こんにちは議会です。183号（R6.5）

その他の会計新年度予算

国民健康保険
会計名

特
別
会
計

予算額

後期高齢者医療
住宅新築資金等貸付事業
バス事業

水道事業
収入
支出

11億9563万円
2億592万円

76万円
2289万円

１億9892万円
１億9850万円

⑧
プ
レ
ミ
ア
ム

　商
品
券

全
体
の
販
売
数
か
ら

見
て
、
キ
ャ
ッ
シ
ュ
レ
ス
販

売
を
7
割
に
し
た
理
由
は
。

デ
ジ
タ
ル
化
の
一
環

で
県
が
電
子
マ
ネ
ー
を
推す

い
し奨ょ
う

し
て
い
る
か
ら
で
す
。
販
売

は
夏
頃
の
予
定
で
す
。

歓
遊
舎
周
辺
の
範
囲

は
ど
こ
ま
で
で
す
か
。

歓
遊
舎
前
の
河
川
公

園
を
含
め
た
一
帯
で
す
。

開
発
・
加
工
が
宗
像

市
の
会
社
で
す
が
、
ふ
る
さ

と
納
税
に
出
品
で
き
ま
す
か
。

返
戻
品
と
し
て
の
出

品
は
、
現
在
調
整
中
で
す
。

議
員

課
長

議
員

課
長

⑦
グ
ラ
ウ
ン
ド

　ゴ
ル
フ
場
改
修

年
間
の
利
用
者
数
と

改
修
内
容
は
。

年
間
約
2
0
0
0
人

が
利
用
し
て
い
ま
す
。
古
く

な
っ
た
人
口
芝
を
撤
去
し
て
、

真
砂
土
で
整
備
し
ま
す
。

（
10
月
頃
完
成
予
定
で
す
）

議
員

課
長

議
員

課
長 ⑩

ク
ラ
フ
ト
ビ
ー
ル

　開
発

⑨
歓
遊
舎
周
辺

　ア
ク
シ
ョ
ン

　プ
ラ
ン

国
の
交
付
金
を
ど
の

よ
う
に
使
い
ま
す
か
。

学
校
給
食
費
を
半
額

補
助
し
、
公
共
施
設
の
照
明

を
L
E
D
化
し
ま
す
。

改
修
の
計
画
は
ど
う

な
っ
て
い
ま
す
か
。

舞
台
設
備
を
令
和
8

年
ま
で
に
順
次
、
改
修
し
て

い
き
ま
す
。

新
し
く
す
る
理
由
は
。

ス
マ
ホ
に
対
応
し
た
、

誰
も
が
見
や
す
く
な
る
ホ
ー

ム
ペ
ー
ジ
に
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル

す
る
た
め
で
す
。

議
員

課
長

議
員

課
長

議
員

課
長⑥

新
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

　の
開
設

⑤
オ
ー
ク
ホ
ー
ル

　改
修

②
ひ
こ
さ
ん
ホ
テ
ル
和

　再
オ
ー
プ
ン

④
学
校
給
食
費
支
援

　照
明
L
E
D
化

郡大会の開催も可能に

3月議会3月議会

改
修
の
内
容
と
、
再

オ
ー
プ
ン
の
予
定
は
。

空
調
・
ボ
イ
ラ
ー
等

を
改
修
し
ま
す
。
10
月
に

オ
ー
プ
ン
す
る
予
定
で
す
。

解
体
・
造
成
後
の
工

事
の
計
画
は
。

令
和
7
年
度
に
26
戸

分
を
新
築
予
定
で
す
。

議
員

課
長

議
員

課
長 ③

朝
日
ヶ
丘
団
地

　建
て
替
え

● 

同
和
対
策
費
の
減

　額
を
求
め
る

● 

多
額
な
高
校
総
体

　登
山
大
会
負
担
金

● 

農
業
事
業
者
へ
の

　支
援
不
足

こ
れ
ら
の
理
由
で
反
対

し
ま
す
。

　
　（永
沼
）

反
対

林 靖子さん（津野）矢野 洋子さん（添田）

昨年度、田川郡の
大会で初めて優勝
しました。
コースがきれいに
なれば、練習が
しやすくなります。

一
般
会
計

予
算

討
論

賛
反

井上 拓海さん（添田）

久しぶりに、
町に温泉が
戻ってくるので、
嬉しいです。



補正予算

一般会計
会計名

特
別
会
計

補正額

国民健康保険
後期高齢医療
住宅新築資金等貸付事業
バス事業

水道事業 収益的収入

△4億4653万円
△1億6367万円

△940万円
711万円
△5万円

△878万円

計 

画

補
正
予
算

　町
民
に
対
し
て
開
か
れ
た

議
会
の
実
現
や
議
会
活
動
の

活
性
化
に
資
す
る
た
め
、
基

本
条
例
を
制
定
し
ま
し
た
。

添
田
町
議
会

基
本
条
例
の
制
定

　令
和
５
年
度
各
予
算
を
年

度
末
で
調
整
し
ま
し
た
。

　一
般
会
計
補
正
予
算
で

は
、
４
億
4
6
5
3
万
円
を

減
額
。
総
額
1
0
1
億
9
8

3
4
万
円
と
し
ま
し
た
。

発 

議

　歴
史
を
生
か
し
た
ま
ち
づ

く
り
を
さ
ら
に
推
進
す
る
た

め
、
計
画
を
策
定
し
ま
し
た
。

こ
れ
ま
で
（
第
１
期
）

の
計
画
と
の
違
い
は
。

今
回
は
ソ
フ
ト
面
で

の
強
化
と
し
て
主
に
民
俗
芸

能
等
の
整
備
を
進
め
ま
す
。

　ま
た
、
景
観
計
画
・
景
観

条
例
を
策
定
し
ま
す
。

歴
史
風
致
維
持

向
上
計
画

（
第
2
期
）

委
員
会
Q
&
A

質疑議
員

課
長

  「
第
2
期
ま
ち
・
ひ
と
・
し

ご
と
創
生
総
合
戦
略
」
を
改

訂
し
「
デ
ジ
タ
ル
社
会
の
実

現
に
向
け
た
添
田
町
第
2
期

ま
ち
・
ひ
と
・
し
ご
と
創
生

総
合
戦
略
」
と
し
ま
し
た
。

改
訂
の
内
容
は
何
で

す
か
。

国
は
デ
ジ
タ
ル
化
を

加
速
さ
せ
て
い
ま
す
。
そ
の

た
め
計
画
に
デ
ジ
タ
ル
活
用

を
加
え
ま
し
た
。

ま
ち
・
ひ
と
・
し
ご
と

第
２
期
総
合

戦
略
改
訂

ま
ち
・
ひ
と
・
し
ご
と

第
２
期
総
合

戦
略
改
訂

委
員
会
Q
&
A

質疑議
員

課
長

3月議会3月議会

7 こんにちは議会です。183号（R6.5）

100年以上続く野田獅子楽

● 

年
に
1
回
以
上
、
報

告
会
と
対
話
の
場
（
カ

タ
リ
場
）
を
設
け
る
。

● 

町
民
の
参
加
を
推
進

す
る
。

● 

町
民
の
意
見
を
聴
い

て
、政
策
を
提
案
す
る
。

● 

町
民
に
わ
か
り
や
す

い
議
会
を
目
指
す
。

● 

議
員
と
し
て
の
資
質

の
向
上
を
図
る
。

● 

町
民
全
体
の
福
祉
の

向
上
を
目
指
す
。

ゆずちゃん

ゆずちゃん ひこちゃん

これを機に
ますます

がんばってね

主
な
内
容

な
ぜ
基
本
条
例
を

つ
く
っ
た
ひ
こ
。

町
民
に
対
し
て
、

よ
り
開
か
れ
た
議
会
を

目
指
す
た
め
よ
。

賛否が分かれた議案 賛成：○ 反対：▲ 

議案名

※表記は正式議案名ではありません　※上記以外の議案は全会一致で可決しました

議員名

-
　

○○○○○○▲○○

-
　

○○○○○○▲○○

景観条例の制定

令和6年度一般会計予算

畠
田

緒
方
　

　木
中
嶋

武
貞

山
本

櫻
木

池
口

永
沼

白
石

合
戸

畠田議長は採決に加わりません。ただし、賛否同数時のみ表明し、
議案の可否を決定します。

　デ
ジ
タ
ル
技
術
を
活
用
し

住
民
の
利
便
性
、
行
政
運
営

の
効
率
化
を
図
る
た
め
、
国

か
ら
の
交
付
金
を
積
み
立
て

ま
す
。

ど
の
よ
う
な
こ
と
に

活
用
す
る
の
で
す
か
。

ス
マ
ー
ト
フ
ォ
ン
教

室
の
開
催
や
、
コ
ン
ビ
ニ
で

の
住
民
票
の
発
行
が
で
き
る

よ
う
整
備
を
行
う
予
定
で
す
。

条
例
制
定

デ
ジ
タ
ル
社
会

推
進
基
金

　被
保
険
者
の
高
齢
化
と
減

少
。
ま
た
医
療
の
高
度
化
に

よ
り
、
ひ
と
り
当
た
り
の
負

担
金
が
増
額
し
ま
す
。

条
例
改
正

国
民
健
康
保
険
税

の
改
正

　
　
　
　
　
　
　任
期
4
年

柴
田

　和か
ず

紀き

氏

　※
く
わ
し
く
は
15
ペ
ー
ジ

　
　
　
　
　
　
　任
期
4
年

釜
本

　謹の
り

彰あ
き

さ
ん
（
添
田
）

馬
場
久
美
子
さ
ん
（
津
野
）

髙
瀬
眞
智
子
さ
ん
（
添
田
）

人 

事
副
町
長
の
選
任

　添
田
町
ら
し
い
景
観
を

守
っ
て
い
く
た
め
の
条
例
で

す
。
新
築
・
改
修
に
は
状
況

に
よ
り
届
出
が
必
要
に
な
り

ま
す
。

付
帯
決
議

　町
民
の
理
解
を
得
ら
れ
る

よ
う
、
丁
寧
か
つ
十
分
な
説

明
を
し
慎
重
に
進
め
る
こ
と
。

景
観
条
例

そ
の
他
の
主
な
議
案

3月議会3月議会

こんにちは議会です。183号（R6.5） 6

議
員

課
長

軽減なし世帯の増加額の例

公
平
委
員
会
委
員

の
選
任

委
員
会
Q
&
A

質疑

41歳2人
30歳2人と子ども2人
50歳2人と子ども1人
70歳1人

4,800円
6,800円
6,400円
2,000円

世帯の状況 増額見込み（年額）

○休

○休

住
民
の
生
活
に
影
響
を

及
ぼ
す
た
め
、
住
民
の

理
解
が
必
要
。（
永
沼
）

反
対

討
論

賛
反

一口メモ

役場に勤務する職員の利益
の保護と、公平な人事権の
行使を保障することを目的
とする機関です。

公平委員会とは

一口メモ

議案を議決するに
あたって、議会の
希望意見として付
すものです。

付帯決議とは



　木

　清
文
議
員

よ
し

　

  

き

　
　
　
　

 

き
よ

　

 

ふ
み

町
長

町
長

歩
道
整
備
を
計
画
的
に
行
っ
て
い
く

シ
ニ
ア
カ
ー
が
走
行
で
き
る

歩
道
の
整
備
を

問

動
画
へ
GO

役
場
前
の
歩
道
に
は
、
大
き

な
木
が
あ
り
、
道
路
標
識
や
街
灯
も

あ
り
ま
す
。
ま
た
、
車
道
と
歩
道
の

段
差
が
20
㎝
あ
り
シ
ニ
ア
カ
ー
は
通

り
づ
ら
い
と
思
い
ま
す
。

　
安
全
の
た
め
、
段
差
を
な
く
し
た
り
、

木
を
撤
去
し
た
り
で
き
な
い
で
し
ょ

う
か
。

　
シ
ニ
ア
カ
ー
で
も
安
心
し
て
走
行

で
き
る
よ
う
、
歩
道
の
整
備
が
必
要

で
は
な
い
で
す
か
。

歩
道
の
整
備
は
必
要
だ
と
思

い
ま
す
。

　
全
面
的
な
改
修
は
、
今
す
ぐ
に
は

で
き
な
い
と
思
い
ま
す
。
利
用
者
が

多
い
箇
所
は
、
部
分
的
な
改
修
、
修

繕
を
行
っ
て
い
き
ま
す
。
シ
ニ
ア
カ
ー

を
含
め
、
歩
行
者
が
安
全
で
安
心
し

て
通
れ
る
歩
道
整
備
を
計
画
的
に

行
っ
て
い
き
ま
す
。

コ
ロ
ナ
も
落
ち
着
き
、
高
齢

者
の
外
出
が
増
え
て
い
ま
す
。
シ
ニ

ア
カ
ー
に
よ
る
事
故
も
増
え
て
い
る

の
で
、
歩
道
の
整
備
が
急
務
で
あ
る

と
考
え
ま
す
。

　木

　木
町
長

一般質問一般質問

山
本
　徳
和
議
員

や
ま
　も
と
　
　
　
　の
り
　か
ず

令
和
７
年
４
月
の
開
校
に
よ

り
、
小
学
校
は
１
校
と
な
り
ま
す
。

新
し
い
「
放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ
基
本

計
画
」
の
現
状
を
説
明
し
て
く
だ
さ
い
。

　基
本
計
画

に
は
、
利
用
し
て
い
る
子
ど
も
や
支

援
員
の
意
見
を
反
映
さ
せ
ま
す
。

　
新
た
な
候
補
地
の
選
定
や
規
模
、

安
心
・
安
全
な
運
営
に
向
け
て
計
画

策
定
を
進
め
ま
す
。

　小
学
生
は
ス
キ
ル
や
思
考
力
、

体
力
が
ぐ
ん
ぐ
ん
伸
び
る
時
期
で
す
。

地
域
の
人
材
等
を
活
用
し
た
「
習
い

ご
と
教
室
」
を
、
運
営
に
取
り
入
れ

る
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
か
。

　実
施
は
、
少
し
難
し
い
と
考

え
て
い
ま
す
。
提
案
を
受
け
ま
し
た

の
で
、
人
材
育
成
も
含
め
、
連
携
が

で
き
る
の
か
ど
う
か
、
研
究
し
て
み

た
い
と
思
い
ま
す
。

学
校
と
家
庭
、
地
域
・
社
会

が
共
に
力
を
合
わ
せ
、
未
来
を
担
う

人
材
を
育
成
し
て
い
く
必
要
が
あ
り

ま
す
。

　
誰
も
が
生
涯
を
通
じ
、
あ
ら
ゆ
る

場
で
学
び
、
支
え
合
う
こ
と
が
で
き

る
社
会
の
実
現
を
図
る
取
り
組
み
を

進
め
て
く
だ
さ
い
。

山
本

山
本

山
本

習
い
ご
と
の
実
施
は
今
後
も
研
究
を

放
課
後
児
童
に

新
た
な
支
援
を

問

動
画
へ
GO

町
長

9 こんにちは議会です。183号（R6.5）

計画的な歩道の整備を

健
康
子
育
て
応
援
課
長

添田町議会

議会は、まちの予算や身近な問題を話し合う大切な場です。
皆さんもお気軽にお越しください。
開催日程などは、議会事務局にお問い合わせください。

議会事務局 TEL 82-4001（直通）お問い合わせ

議会・委員会を傍聴しませんか
ぼうちょう

※一般質問とは、議員が町長などに町の現状報告や方針などの説明を求めたり、
　疑問点を質問したりすることをいいます。

 ● 内容を掲載しています。
 ● 内容の掲載はありません。動画ではすべてご覧いただけます。

こんにちは議会です。183号（R6.5） 8

　木　清文

一 般 質 問 項 目 ※ ページ数氏　名

町
政
を
問
う
！！

町
政
を
問
う
！！

町
政
を
問
う
！！

一般
質問
一般
質問

10ページ

9ページ

 ● シニアカーが走行できる
　歩道の整備を

 ● 暴走行為の対策は

 ● 放課後児童に新たな支援を

 ● 農業の推進

 ● 暮らしと交流を支える地域交通を

山本　徳和

武貞　誉裕

永沼嘉代子

　　　　　　



多久市議会 佐賀県

新富町議会 宮崎県

基山町議会 佐賀県

広報広聴委員会への　視察
前回の4議会の受け入れに続き、今回は3議会の視察を受け入れました。
議会広報マニュアルを説明した後、共に学びを深め合いました。

2
7

1
26

1
22

視
察
に
来
ら
れ
た

み
な
さ
ん
の
声

●
広
報
委
員
会
で
何
度

も
原
稿
を
見
直
し
て
い

る
こ
と
に
驚
き
ま
し
た
。

●
町
民
が
読
み
た
い
と

思
う
よ
う
な
広
報
紙
づ

く
り
に
努
め
て
い
る
こ

と
が
分
か
り
ま
し
た
。

●
住
民
に
想
い
を
伝
え

た
い
と
い
う
気
持
ち
が

よ
く
わ
か
り
ま
し
た
。

●
住
民
に
と
っ
て
興
味

の
あ
る
情
報
に
絞
り
込

む
こ
と
の
大
切
さ
を
学

び
ま
し
た
。

　視
察
に
来
ら
れ
た
人
が
共
通
し

て
言
わ
れ
て
い
た
こ
と
は
、
作
業

の
標
準
化
を
図
る
た
め
の
マ
ニ
ュ

ア
ル
の
大
切
さ
で
す
。

　作
業
に
戸と

惑ま
ど

う
こ
と
な
く
広
報

紙
作
成
が
で
き
る
よ
う
に
、
こ
れ

か
ら
も
見
直
し
を
行
い
ま
す
。

　さ
ら
に
他
町
村
の
参
考
に
な
れ

る
よ
う
な
広
報
紙
を
目
指
し
て
い

き
ま
す
。

たくさん来て
くれたひこ～

ひこちゃん

トピックストピックス

11 こんにちは議会です。183号（R6.5）

視
察
を
通
し
て

　学
ん
だ
こ
と
・

　
　感
じ
た
こ
と

▼
色
々
な
意
見
を
聴
く
こ
と
が
で

き
、
紙
面
づ
く
り
の
参
考
に
な

り
ま
し
た
。
　
　
　
　（武
貞
）

▼
改
め
て
、
議
会
広
報
紙
の
良
い

点
を
実
感
で
き
ま
し
た
。

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　（白
石
）

▼
他
町
村
で
取
り
組
ま
れ
て
い
る

広
聴
活
動
が
と
て
も
勉
強
に
な

り
ま
し
た
。
　
　
　
　（山
本
）

▼
研
修
を
受
け
入
れ
て
、
理
解
を

深
め
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　
　
　
　
　
　
　
　
　（櫻
木
）

▼
来
て
い
た
だ
い
た
皆
さ
ん
と
交

流
す
る
こ
と
で
、
発
見
、
感
動
、

意
欲
が
わ
き
ま
す
。
　（永
沼
）

Ｑ. 取材は広報委員が行うのか？
各紙面の担当委員が、取材交渉、
取材、撮影などを行います。

A.

作成から発行まで、40日程度です。A.

Ｑ. 編集で留意していることは？
「住民の関心度の高い話題」を念
頭に置き、取材テーマと対象者を
決定しています。

A.Ｑ. 編集にかかる期間は？

紙
面
割
り

納
品
・
発
行

校
了
・
発
注

最
終
チ
ェッ
ク（
1
週
間
）

編
集
作
業（
3
週
間
）

原
稿
作
成（
1
〜
2
週
間
）

発
行
ま
で
の
流
れ

ゾクゾク

こんにちは議会です。183号（R6.5） 10

武
貞
　誉
裕
議
員

た
け
　 さ
だ
　
　
　
　 た
か
　ひ
ろ

最
近
、
歓
遊
舎
ひ
こ
さ
ん
付

近
で
暴
走
行
為
が
み
ら
れ
ま
す
。
歓

遊
舎
ひ
こ
さ
ん
周
辺
再
整
備
ビ
ジ
ョ

ン
な
ど
も
策
定
し
、
今
後
の
盛
り
上

げ
が
期
待
さ
れ
ま
す
。

　こ
の
よ
う
な
暴
走
行
為
が
続
く
な

ら
ば
、
町
と
し
て
何
ら
か
の
対
策
が

必
要
で
は
な
い
で
す
か
。

　ま
た
添
田
町
に
は
、
暴
走
族
根
絶

の
推
進
条
例
な
ど
も
あ
り
ま
す
が
、

こ
れ
ま
で
適
用
し
た
事
例
な
ど
は
、

あ
り
ま
す
か
。

現
在
は
交
通
安
全
な
ど
の
啓

発
活
動
な
ど
を
行
っ
て
い
ま
す
が
、

暴
走
族
根
絶
推
進
条
例
に
特
化
し
た

活
動
は
し
て
い
ま
せ
ん
。

暴
走
行
為
は
、
道

路
交
通
法
に
違
反
す
る
行
為
で
す
。

速
や
か
に
警
察
に
情
報
を
提
供
し
、

ま
ず
は
取
締
り
の
強
化
な
ど
を
し
っ

か
り
行
っ
て
い
た
だ
け
る
よ
う
要
請

し
ま
す
。

こ
れ
か
ら
季
節
も
よ
く
な
り

観
光
客
も
増
え
ま
す
。
暴
走
行
為
は

町
に
と
っ
て
損
害
し
か
な
い
と
思
い

ま
す
。
何
ら
か
の
対
策
が
必
要
だ
と

思
い
ま
す
。

武
貞

武
貞

町
長

防
災
管
財
課
長

町
長
取
り
締
ま
り
を
強
化
し
た
い

暴
走
行
為
の
対
策
は

問

動
画
へ
GO

町
長
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
の
充
実
に

取
り
組
む

暮
ら
し
と
交
流
を
支
え
る

地
域
交
通
を

問

ひ
と
り
で
の
移
動
に
不
安
が

あ
る
人
は
、
デ
マ
ン
ド
型
の
福
祉
バ

ス
の
運
行
な
ど
、
ニ
ー
ズ
に
応
じ
た

交
通
シ
ス
テ
ム
が
必
要
だ
と
考
え
ま

す
。
今
後
の
公
共
交
通
は
、
住
民
の

ニ
ー
ズ
に
応
じ
た
適
切
な
も
の
に
な

り
ま
す
か
。

ま
ず
は
地
域
公
共
交
通
計
画

を
策
定
し
ま
す
。
住
民
の
ニ
ー
ズ
に

応
じ
た
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
の
維
持
・
充

実
に
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
バ
ス
や
福
祉

バ
ス
の
導
入
、
ス
ク
ー
ル
バ
ス
の
混

乗
は
考
え
て
い
ま
す
か
。有

償
コ
ミ
ュ
ニ

テ
ィ
バ
ス
と
し
て
、
町
バ
ス
運
行
を

行
っ
て
い
ま
す
。
福
祉
バ
ス
は
専
門

的
な
介
護
・
障
が
い
者
福
祉
サ
ー
ビ

ス
を
ご
利
用
い
た
だ
く
よ
う
に
し
て

い
ま
す
。

　一
部
運
行
し
て
い
な
い
地
域
は
、

調
査
し
見
直
し
て
い
き
ま
す
。

ス
ク
ー
ル
バ
ス
の

混
乗
は
、
児
童
・
生
徒
の
登
下
校
の

人
数
等
が
優
先
し
、
住
民
の
乗
り
合

わ
せ
は
難
し
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

一
般
ド
ラ
イ
バ
ー
が
自
家
用

車
を
使
っ
て
有
償
で
輸
送
す
る
方
法

な
ど
、
ど
う
考
え
ま
す
か
。

先
進
自
治
体
の
動
向
を
注
視

し
、
導
入
に
向
け
研
究
し
て
い
き
ま
す
。

そ
の
他
の
質
問

・
農
業
の
推
進

　
　
　

永
沼

永
沼

永
沼

町
長

町
長

ま
ち
づ
く
り
課
長

学
校
教
育
課
長

一般質問一般質問

永
沼
　嘉
代
子
議
員

な
が
　ぬ
ま
　
　
　
　 か
　
　よ
　
　こ

動
画
へ
GO住民と子どもが一緒に乗れる混乗バス

スクールバス

こ
ん

じ
ょ
う

一口メモ

この条例は、添田町の暴走族の根絶に関
して、平成13年に施行されました。町民、
事業者、町関係機関等が一体となって、
暴走族のいない社会環境づくりを目指し、
青少年の健全な育成を図ることを目的と
し、制定しました。

暴走族根絶推進条例



対
話
を
終
え
て

●
さ
ま
ざ
ま
な
問
題
を
聴
く

こ
と
で
、
委
員
の
役
割
が
、

い
か
に
重
要
で
あ
る
か
を

考
え
さ
せ
ら
れ
た
。

●
話
を
聴
く
こ
と
で
、
課
題

を
確
認
す
る
こ
と
が
で
き

る
。
あ
ら
た
め
て
対
話
の

必
要
性
を
感
じ
た
。

●
活
動
内
容
を
住
民
一
人
ひ

と
り
に
理
解
し
て
も
ら
う

こ
と
で
、
委
員
の
み
な
さ

ん
が
活
動
し
や
す
く
な
る
。

●
活
動
が
困
難
な
地
域
は
、

関
係
機
関
と
連
携
し
な
が

ら
、
重
点
的
に
取
り
組
み

を
進
め
て
い
く
必
要
が
あ

る
と
思
っ
た
。

議
会
と
し
て

　今
後
も
住
民
の
声
を
聴
く

機
会
を
作
り
、
高
齢
者
世
帯

や
一
人
暮
ら
し
、
子
育
て
世

帯
へ
の
取
り
組
み
な
ど
を
提

言
し
て
い
き
ま
す
。

民生委員・児童委
員の民生委員・児童委
員の

皆さんと皆さんと

聴かせて！みなさんの想い聴かせて！みなさんの想い

 

13 こんにちは議会です。183号（R6.5）

広聴
活動

学童のあり方など、
私たちの要望を
今後の議会活動に
活かしていただける
のではないかと感じた

鈴見 聡 会長

松下 信彰さん方志 博親さん

田中 美津子さん

団体や地域の皆さまとの広聴の機会を
広く募集しています。

（議会事務局 ☎82-4001まで）

募 

集

時間が足りなかった。
もう少し話す時間が
欲しいなと思った

ほかの地域の
悩みがわかり、
活動しやすい地域で
幸せだなと感じた

高齢者への対応の話が
勉強になった。
小さなグループで話すと、
いろいろな想いが聴けて
よい話し合いとなった

吉竹 由美子さん

皆さんの責任感を
とても感じた。
ストレスにならないよう、
割り切って活動して
ほしいと思う

 

今後も対話の場を

聴かせて！みなさんの想い聴かせて！みなさんの想い

　1
月
25
日
、
オ
ー
ク
ホ
ー
ル
研
修
室
で
、
民
生

委
員
・
児
童
委
員
31
名
と
議
員
10
名
で
意
見
交
換

を
行
い
ま
し
た
。

　ま
ず
、
議
会
の
役
割
や
民
生
・
児
童
委
員
の
活

動
を
互
い
に
説
明
し
、
テ
ー
マ
に
沿
っ
て
各
テ
ー

ブ
ル
で
意
見
交
換
を
行
い
ま
し
た
。

民
生
委
員
・
児
童
委
員
の
想
い

意見交換意見交換 住
民

議
会
議
会

よりよい町政に！

テーマや課題を
一緒に考える

こんにちは議会です。183号（R6.5） 12

主な活動

高齢者や障がい者などの
見守り・相談

児童の見守りや妊産婦などの
子育て相談

　各
地
域
の
住
民
の
相
談
に

応
じ
、
必
要
な
援
助
や
福
祉

活
動
を
行
い
ま
す
。

　住
民
に
と
っ
て
、
身
近
な

相
談
相
手
で
す
。

民
生・
児
童
委
員
の
仕
事

　「委
員
と
し
て
の
課
題
や

取
り
組
む
べ
き
課
題
」
を

テ
ー
マ
に
話
し
合
い
ま
し
た
。

　議
員
2
名
、
民
生
・
児
童

委
員
6
〜
7
名
の
グ
ル
ー
プ

で
対
話
を
行
い
ま
し
た
。

テ
ー
ブ
ル
ト
ー
ク

想いを語る民生・児童委員

みんなで課題を共有 ゆずちゃん

いろいろな
意見交換が
できたのね。

意
見
交
換
会
に

参
加
し
て

●
自
分
の
意
見
を
町
に
伝
え

る
機
会
が
な
い
の
で
、
今

回
の
話
し
合
い
は
よ
か
っ

た
と
思
う
。

●
他
の
民
生
委
員
の
活
動
も

参
考
に
な
る
と
こ
ろ
は
、

た
め
ら
わ
ず
取
り
入
れ
た

い
と
思
う
。

●
民
生
委
員
の
日
々
の
活
動

を
ア
ピ
ー
ル
で
き
た
。
今

後
も
意
見
交
換
を
し
た
い
。

●
役
場
の
地
域
担
当
職
員
や
、

区
長
と
も
連
携
し
て
い
け

た
ら
い
い
と
感
じ
た
。

●
今
後
も
テ
ー
ブ
ル
ト
ー
ク

が
あ
る
と
き
は
、
ぜ
ひ
参

加
し
た
い
。

テーブルトークって
楽しそうひこ！

ひこちゃん



議長ノート

就任

議会の代表として、
活動報告をお届けします

（畠田）

主な活動

　新緑もまぶしく、英
彦山神宮を皮切りに各
地区で神幸祭が行わ
れます。同時に田植え
の準備も始まり、大変忙しくなる時期です。
無病息災、五穀豊穣を願います。

2月22日

3月22日
3月24日
4月  8日

…福岡県町村議会議長会
　定期総会
…添田町老人健康増進会議
…添田町婦人会総会
…春の交通安全
　街頭キャンペーン

　令
和
6
年
4
月
1
日
よ
り
添
田
町
副
町
長
に
就
任

し
た
、
柴
田
和
紀
氏
を
紹
介
し
ま
す
。

柴
田
和
紀
副
町
長

　
　直
撃
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー

か 

ず
　
　き
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議員
研修

役
場
を
動
か
す
一
般
質
問

▼
質
問
の
基
礎
や
基
本
的

な
考
え

▼
政
策
提
案
や
課
題
追
及

な
ど
の
３
つ
の
タ
イ
プ

▼
正
確
な
検
証
を
踏
ま
え

た
意
見

研
修
の
ポ
イ
ン
ト

今後の活動に活かします

43歳です！ がんばります。

2/14

定期総会で
勤続表彰を授与

添田町の魅力を
県・国内外に伝え、
沢山の人に来て
もらいたいですね

沢山のイベントを
体験したいです

食べることが好きなので、
おいしいものを
食べ歩きしたいです

町のことを沢山知って、
町長を支え、
町民のみなさんの
ためにがんばります

筋
すじ

金
がね

入りの
サウナ好きです

町の約80％が山で
すごいですね。
空気がすんでいて
よいところですね

添田町の課題は

添田町の印象は

意気込みを一言

趣味は

どんな町にしたい
ですか

楽しみに
していること

町で行ってみたい
ところは

災害が多いので、
防災、減災を
しっかり考えて
いきたいです

ゆずちゃん

明るく、楽しく、
前向きなところです

自分のセールス
ポイントは 任期4年間

がんばってね

　福
智
町
公
民
館
で
、
元
広
島
県
廿
日
市
市
副
市
長
の

川
本
達
志
氏
か
ら
「
役
場
を
動
か
す
質
問
の
仕
方
」
の

研
修
を
受
け
ま
し
た
。
一
般
質
問
の
ポ
イ
ン
ト
や
、
政

策
提
案
す
る
力
の
必
要
性
な
ど
を
学
び
ま
し
た
。

は 

つ 

か  

い
ち
　し くわしくは　

こちらから▶
カタリ場報告書　

令和5年11月18日（土）に第5回カタリ場を開催し、
参加者16名の皆さんから貴重なご意見をお聴きし、その一部を掲載します。

のと住民 議会 カタリ場
第5回

A

人口減少に
どう取り組むのか

定住促進や子どもを産み、
育てたいと思えるような、切
れ目のない支援体制の構築
を目指します。

A 開催場所は歓遊舎ひこさんも
含め検討していきます。

ふる里まつりは
歓遊舎ひこさんで
開催を

A 令和6年度は運行一周年記
念イベントを計画します。県
プロジェクト事業も予定され
ていて、沿線市町村が連携し
て取り組んでいきます。

BRTを活用した
施設のイベントを

A 伐採後に苗木を植え、循環型
サイクルを形成しています。
町有林は家具用の木を育成
し、買取まで連携しています。

山林を
どう活用するのか

A 通学バスに乗る必要がある
児童・生徒は把握しています。
通学学校運営支援部会で、
学校区別に乗車場所や時刻
などを検討しています。

新しく編成される通学
バスには、対象の全て
の生徒が乗れるのか

A「再整備ビジョン」を策定し、
歓遊舎一帯の計画を進めて
います。

歓遊舎ひこさんの
駐車場は利用しにくい

BRTで増えた乗客を逃さない
工夫を

●

紅葉や花見で観客が来るが、
食事場所がない

●

オークホールでのコンサート
が少なくなった

●

英彦山以外の観光名所を●

英語を話せるガイドさんが必要●

その他のご意見A ホテル和は指定管理者が決
定しましたが、施設の改修は
まだです。しゃくなげ荘の跡
地はアウトドア施設を検討中
です。

ひこさんホテル和・
しゃくなげ荘跡地の
状況は

新しい小中学校の
開校後に使用する
学童保育所は、
どこに建てるのか

A 令和6年5月までに「放課後
児童クラブ基本計画」を策
定し、方針を決定します。

廃校の利用で、
コミュニティの場や
災害時の避難場所に
しては

A 役場内で検討会議を実施して
います。今後は外部の人を含
めた「協議会」を設置し、地
域の意見を聴いていきます。

トピックストピックス
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その内容

ら～りち

～未来会議～

ご報告


